



# Paroisse Sainte-Anne de la Butte-aux-Cailles

## Feuille d'information paroissiale

Du 4 au 10 janvier 2026

Dimanche 4 janvier - Epiphanie du Seigneur

### Jésus, notre soleil levant

C'est au cœur d'une nuit froide d'hiver qu'est né Jésus. A vrai dire, les évangiles nous donnent peu de détails sur les circonstances précises de sa naissance, mais l'Eglise voit juste quand elle situe la Nativité dans la nuit du 24 au 25 décembre, aussitôt après le solstice d'hiver. « *Le peuple qui demeurait dans les ténèbres a vu se lever une grande lumière* » (Is 9,1, première lecture de la messe de la nuit de Noël). Comme une flambée qui éclaire et réchauffe ceux qui sont dans la nuit, l'enfant Jésus attire à lui tous les hommes de ce monde qui cherchent Dieu.

Zacharie, le père de Jean Baptiste, donne à Jésus le nom de « *soleil levant* » (Lc 1,78). Jésus est comme le soleil : la lumière de sa vérité nous éclaire, la chaleur de son amour nous réchauffe.

Ce sont d'abord les bergers, les plus proches, qui viendront le rencontrer. Puis les habitants de Bethléem, et les juifs d'alentour. Et enfin les païens, à commencer par les Mages venus d'Orient.

A qui nous identifions-nous ? A sainte Marie et à saint Joseph, ou aux habitants de Bethléem ? Jésus, nous le connaissons, nous sommes des habitués, et nous nous réjouissons de pouvoir nous approcher de lui familièrement - comme auprès d'un feu. Mais il y a tous ceux qui sont loin. Et Jésus est venu pour eux aussi ! Il y a des mages encore aujourd'hui ! Ce sont particulièrement les catéchumènes, désireux de profiter eux aussi de la lumière et de la chaleur bienfaisantes que procure l'enfant Jésus. Ils sont de plus en plus nombreux à se présenter à la porte de la maison de Bethléem. De plus en plus nombreux à demander le baptême. Nous avons la joie d'en accueillir encore ce dimanche.

L'arrivée des catéchumènes est pour notre communauté un don, une grâce qu'il nous faut reconnaître. C'est aussi un défi :



nous devons savoir les accueillir, entendre leurs attentes et leurs questions, être prêts à témoigner de notre foi auprès d'eux.

Justement, cette année, de juin 2026 à l'été 2027, aura lieu **un concile**, sous la conduite des évêques d'Île de France, sur le thème « catéchumènes et néophytes, de nouvelles perspectives pour la vie de notre Église dans nos diocèses ».

Parallèlement, le Diocèse de Paris accomplit un travail, qui sera sûrement moins visible, mais fondamental également, sur la manière d'envisager **la vie de nos paroisses dans les dix prochaines années** («3P2035»). Nous pouvons le porter dans la prière.

Pour nous, la question se pose toujours de **la date d'ouverture de l'église**. La perspective de l'automne 2026 semble assez probable. C'est le souhait de la Ville de Paris et de tous ceux qui sont engagés dans les travaux. Cela ne dépend pas de nous. Il nous revient d'accompagner ces travaux de notre prière. Et de ne rien négliger pour que vive notre communauté, qui est d'abord une communauté de « pierres vivantes ». Les fraternités sainte Anne sont l'exemple le plus parlant de ce que peut être notre engagement dans la vie paroissiale, vécue dans un cadre de prière, de vie fraternelle, et dans un esprit de service.

Retenons bien aussi la date de l'Ascension, pour notre **pèlerinage à Caen et à Lisieux**, sur les pas de saint Jean Eudes et de sainte Thérèse de l'Enfant Jésus.

Belle et sainte année à tous. Que sainte Anne veille sur notre paroisse et sur chacun de nous, alors que nous nous réjouissons du don que Dieu nous fait en nous donnant Jésus !

Père Henri de l'Eprevier

#### Intention du pape pour le mois de janvier

##### Pour prier avec la Parole de Dieu

Prions pour que la prière, à partir de la Parole de Dieu, nourrisse nos vies et soit une source d'espérance au sein de nos communautés, nous aidant à édifier une Église plus fraternelle et missionnaire.

Paroisse Sainte-Anne de la Butte-aux-Cailles  
188 rue de Tolbiac 75013 Paris

Tél. : 01 45 89 34 73

Courriel : [secretariat@paroissesainteanne-paris.fr](mailto:secretariat@paroissesainteanne-paris.fr)  
site : [www.paroissesainteanne-paris.fr](http://www.paroissesainteanne-paris.fr)



# Vie Paroissiale

## Agenda

Dimanche 04	<b>Epiphanie du Seigneur</b>
	19h45 : <b>Adoration du Saint Sacrement</b> , avec confessions
Lundi 05	17h45 : <b>Chapelet</b> , chapelle Saint-Joachim
Mercredi 07	18h00 : <b>Groupe Paulin Enfert</b> , salle Sainte-Marie
	20h30 : <b>Even</b> , chapelle Saint-Joachim
Jeudi 08	20h00 : <b>Catéchuménat</b> , salle Sainte-Marie
	20h00 : <b>Bible pas à pas</b> , à la salle Paulin Enfert (Boutique)
Vendredi 09	18h30-19h30 : <b>Adoration</b> , chapelle Saint-Joachim
Samedi 10	14h00 : <b>Evangélisation</b> Place d'Italie, et <b>adoration</b> (chapelle Saint-Joachim)
Dimanche 11	<b>Baptême du Seigneur</b> , venue de Mgr Gonon

*Laudes le mardi, mercredi, jeudi et vendredi à 08h40, chapelle Saint-Joachim.*

## Evénements paroissiaux

### Dimanche 04 janvier 2026

#### Epiphanie du Seigneur

- ♦ Entrées en catéchuménat (catéchuménat des adultes de la paroisse) à la messe de 10h30.
- ♦ Quête pour l'Aide aux Eglises d'Afrique à la sortie des messes. Cette quête pontificale pour les Églises d'Afrique est une occasion d'exprimer, par la prière et par le partage, notre soutien à de nombreux diocèses du continent africain.

### Dimanche 11 janvier 2026

Mgr François Gonon, vicaire général, viendra présider la messe de 10h30 à la paroisse.

## LES FRATERNITÉS SAINTE-ANNE

Les Fraternités Sainte-Anne :

- un service exercé en commun en petits groupes,
- prière chaque mois auprès de sainte Anne,
- temps d'échanges proposés régulièrement.



- ♦ Accueil à la messe
- ♦ Visite aux malades et aux personnes isolées
- ♦ Entretien de l'église
- ♦ Communication
- ♦ Rencontre des SDF

Pour participer :  
tract d'inscription au fond de l'église  
ou 06 09 98 30 25, ou  
[fraternites@paroissesainteanne-paris.fr](mailto:fraternites@paroissesainteanne-paris.fr)

## DENIER DE L'EGLISE 2025



Votre don est essentiel pour la vie de la paroisse !  
Vous pouvez encore verser votre don pour 2025 dans la boîte aux lettres de la paroisse jusqu'au 09 janvier à 14h (chèque daté du 31 décembre 2025).

Tracts au fond de l'église, ou 01 45 89 34 73,  
ou [secretariat@paroissesainteanne-paris.fr](mailto:secretariat@paroissesainteanne-paris.fr),  
ou <https://www.paroissesainteanne-paris.fr/actualite-3/>

Merci par avance pour votre don et votre générosité !



## Travaux définitifs de confortation de l'église

Les travaux vont se poursuivre principalement sur la tour ouest. La prochaine phase sera la restauration du porche de l'église, actuellement en phase préparatoire (étude sur les ferrures, cf. photo).

### Pratiquement :

- **Toutes les messes dominicales sont célébrées au sous-sol, dans salle Arc-en-ciel.**

Accès par le 188 rue de Tolbiac, et par le 11 rue Martin Bernard. La nef reste fermée jusqu'à la fin des travaux. En dehors des offices l'église doit rester fermée.

- **En semaine : la chapelle Saint-Joachim** (accès par le 188 rue de Tolbiac) reste ouverte.
- **Aucun lumignon ne doit brûler** dans l'église en dehors des offices, ni même pendant ; seul les cierges prévus par la liturgie sont autorisés.

Pour plus d'informations sur les travaux :

- site web (<https://www.paroissesainteanne-paris.fr/travaux-de-confortation-de-leglise/>),

**Vous trouverez dans l'église une prière** pour confier à sainte Anne cette période de travaux.

L'équipe travaux

## Missel des dimanches 2026

En vente à l'accueil. Prix : 10,00€



## Pèlerinage à Lisieux et à Caen

sur les pas de saint Jean Eudes  
et de sainte Thérèse de l'Enfant Jésus  
du jeudi 14 au samedi 16 mai 2026  
(Ascension)



## Pèlerinage en Terre Sainte

Du 27 juillet au 06 août 2026

Organisé par la communauté Aïn Karem

Marcher sur les pas de Jésus : Nazareth, Bethléem, Jérusalem... 2600 € jusqu'à 29 participants, 2440 € au-delà de 30.

## Jeunes adultes

### EVEN

**Mercredi à 20h30**



Le parcours Even est ouvert à tous les étudiants et jeunes professionnels (18-30 ans) désireux d'approfondir leur foi et de la vivre chaque jour. Renseignements / inscriptions : [evensainteanne@gmail.com](mailto:evensainteanne@gmail.com)

## Prier



### ADORATION DU SAINT SACREMENT

**Dimanche 04 janvier 2026**

Temps d'adoration du Saint Sacrement animé par les jeunes, 19h45-20h45. Possibilité de se confesser.

## Approfondir

### LA BIBLE PAS À PAS

**Jeudi 08 janvier 2026 à 20h00**

Lecture partagée de l'Evangile selon Saint Matthieu, de 20h à 21h30. Salle Paulin Enfert (La Boutique).

## Pastorale des Couples

### CHAPELET DES COUPLES

**Mercredi 14 janvier 2026**



Rendez-vous à la chapelle Saint-Joachim à 20h30. Chapelet, puis partage de la galette salle Sainte-Marie .

[pastoraledescouples@gmail.com](mailto:pastoraledescouples@gmail.com)

## Solidarité

### GROUPE PAULIN ENFERT

**Mercredi 07 janvier 2026**

De 18h30 à 20h00, salle Sainte-Marie. Ce groupe paroissial est ouvert aux bénévoles et aux salariés de la Mie de Pain. Contact : [paulinenfert13@gmail.com](mailto:paulinenfert13@gmail.com)



### CAFÉ SOURIRE

**Tous les samedis de 10h00 à 12h00**

Un lieu de convivialité et de rencontres au bénéfice des personnes isolées, organisé par la Conférence Saint Vincent de Paul dans la salle Paulin Enfert (boutique). Contact : Angelo, 06 87 07 60 54

## Des nouvelles de la vie paroissiale

### Les festivités de Noël



Cette année encore, nous avons vécu les fêtes de Noël dans la crypte arc en ciel. Si nous souffrons de ne pouvoir célébrer la liturgie dans l'église, la crypte nous offre une consolation : enfouie sous la terre, avec sa voûte à l'allure minérale, elle nous donne l'impression d'être dans une grotte chaleureuse, la grotte de Bethléem !

Après la veillée pénitentielle le 19 décembre où les prêtres des deux autres paroisses du doyenné sont

venus nous prêter main forte pour les confessions, les célébrations de Noël ont commencé le mercredi 24 à 16h30 avec la messe pour la Mie de Pain, à laquelle participent des hébergés du foyer des femmes et du foyer des hommes. Puis il y a eu la messe des familles à 18h00, avec les chants des enfants du catéchisme (ceux qui n'étaient pas partis en vacances), reconnaissables à leur foulard blanc. L'ajout d'une messe (deux messes, en remplacement de celle de 19h, pour une question de place dans la crypte) n'a pas permis de proposer la traditionnelle veillée avec les enfants. Une troisième messe suivait en effet, à 19h30. Et enfin, la messe de la nuit à 22h00, celle-ci précédée par une veillée avec chants, lectures et orgue. Le 25, se sont succédées la messe de l'aurore, à 08h00, avec le chant du *Puer Natus*, suivie des laudes près de la crèche, puis les deux messes du jour de Noël, à 10h30 et 18h30. L'après-midi, ont eu lieu les vêpres solennelles.

Dans les jours qui ont suivi, la paroisse a accueilli des jeunes de divers pays d'Europe, venus pour la rencontre internationale de Taizé à Paris. Nous vous en parlerons dans la prochaine FIP.

Père Henri de l'Eprevier

## Evangélisation

### ÉVANGÉLISATION PLACE D'ITALIE

**Samedi 10 janvier 2026**

Rdv 14h00 salle sainte Marie. Formation, adoration (chapelle Saint-Joachim), apostolat sur la place d'Italie, retour à la paroisse, prière conclusive et goûter.

## Vie du Diocèse



### Neuvaine de sainte Geneviève À Saint-Étienne du Mont Du samedi 3 janvier au dimanche 11 janvier 2026

Chaque jour, messe à 12h15 et 18h45, suivie de la vénération des reliques, sauf les samedis et dimanches, messe unique à 15h. Dimanche 11 janvier, 15h, messe présidée par Mgr Emmanuel Tois, évêque auxiliaire de Paris, puis à 16h, procession des reliques jusqu'à Notre-Dame de Paris.

Informations : <https://www.saintetiennedumont.fr/neuvaine-sainte-genevieve-copy/>



### Célébration régionale de la Semaine de l'unité des chrétiens Mardi 20 janvier 2026 à 20h30

« Il y a un seul corps et un seul Esprit, de même que votre vocation vous a appelés à une seule espérance»

À l'église du Saint-Esprit (186 avenue Dau-mesnil, 75012 Paris).

Cette célébration rassemblera les principaux responsables des Églises catholique, protestantes, orthodoxes et orthodoxes orientales de l'Île-de-France.

# Vie de l'Eglise

## MESSAGE DE SA SAINTETÉ LÉON XIV POUR LA 59<sup>e</sup> JOURNÉE MONDIALE DE LA PAIX 1<sup>er</sup> JANVIER 2026

(premier chapitre du message; suite : voir ci-dessous)

### La paix soit avec vous tous Vers une paix désarmée et désarmante



© Keystone/Epa/Giuseppe Lami

« La paix soit avec vous ! ». Cette salutation très ancienne, encore utilisée aujourd’hui dans de nombreuses cultures, a retrouvé toute sa vigueur le soir de Pâques sur les lèvres de Jésus ressuscité. « La paix soit avec vous » (Jn 20, 19.21) est sa Parole qui non seulement souhaite, mais réalise un changement définitif en celui qui l'accueille et, ainsi, dans toute la réalité. C'est pourquoi les successeurs des Apôtres donnent de la voix, chaque jour et dans le monde entier, à la plus silencieuse révolution : « La paix soit avec vous ! ». [\[1\]](#) Dès le soir de mon élection comme Évêque de Rome, j'ai voulu inscrire ma salutation dans cette annonce chorale. Et je tiens à le répéter : il s'agit de la paix du Christ ressuscité, une paix désarmée et une paix désarmante, humble et persévérente. Elle vient de Dieu, Dieu qui nous aime tous inconditionnellement. [\[1\]](#)

#### La paix du Christ ressuscité

C'est le Bon Pasteur qui a vaincu la mort et abattu les murs de séparation entre les êtres humains (cf. Ep 2, 14) ; c'est Lui qui donne sa vie pour son troupeau et qui a beaucoup de brebis en dehors de la clôture de la bergerie (cf. Jn 10, 11.16) : le Christ, notre paix. Sa présence, son offrande, sa victoire rejaillissent sur la persévérance de nombreux témoins grâce auxquels l'œuvre de Dieu se poursuit dans le monde, devenant même davantage perceptible et lumineuse dans l'obscurité des temps. Le contraste entre les ténèbres et la lumière, en effet, n'est pas seulement une image biblique pour décrire les souffrances donnant naissance à un monde nouveau : il est une expérience qui nous traverse et nous bouleverse face aux épreuves que nous rencontrons, dans les circonstances historiques dans lesquelles nous vivons. Oui, voir la lumière et croire en elle est nécessaire pour ne pas sombrer dans les ténèbres. Il s'agit d'une exigence que les disciples de Jésus sont appelés à vivre de façon unique et privilégiée, mais qui réussit de bien des manières à se frayer un passage dans le cœur de chaque être humain. La paix existe, elle veut habiter en nous, elle a le doux pouvoir d'éclairer et de

dilater l'intelligence, elle résiste à la violence et la surmonte. La paix a le souffle de l'éternel : tandis qu'on crie “assez” au mal, on murmure “pour toujours” à la paix. C'est dans cette perspective que le Ressuscité nous a introduits. C'est dans cette intuition que vivent les artisans de paix qui, dans le drame de ce que le Pape François a appelé “la troisième guerre mondiale par morceaux”, résistent encore à la contagion des ténèbres, comme des sentinelles dans la nuit.

Le contraire, c'est-à-dire oublier la lumière, est malheureusement possible : on perd alors tout réalisme, cédant à une représentation partielle et déformée du monde, sous le signe des ténèbres et de la peur. Nombreux sont ceux qui, aujourd’hui, qualifient de réalistes les récits dépourvus d'espérance, aveugles à la beauté des autres, oublieux de la grâce de Dieu toujours à l'œuvre dans les cœurs humains, aussi blessés soient-ils par le péché. Saint Augustin exhortait les chrétiens à nouer une amitié indissoluble avec la paix, afin que, en la gardant au plus profond de leur esprit, ils puissent en rayonner la chaleur lumineuse tout autour d'eux. Celui-ci, en s'adressant à sa communauté, écrivait : « Si vous désirez que les autres aussi soient en paix, soyez-y vous-mêmes, restez-y vous-mêmes. Pour embrasser les autres, que la paix de votre charité soit en vous tout ardente ». [\[2\]](#)

Que nous ayons le don de la foi ou qu'il nous semble ne pas l'avoir, chers frères et sœurs, ouvrons-nous à la paix ! Accueillons-la et reconnaissions-la, plutôt que de la considérer comme lointaine et impossible. Avant d'être un objectif, la paix est une présence et un cheminement. Même si elle est entravée à l'intérieur et à l'extérieur de nous, comme une petite flamme menacée par la tempête, gardons-la sans oublier ni les noms ni les histoires de ceux qui en ont témoigné. C'est un principe qui guide et détermine nos choix. Y compris dans les lieux où il ne reste que des ruines et où le désespoir semble inévitable, nous trouvons encore aujourd’hui des personnes qui n'ont pas oublié la paix. Tout comme le soir de Pâques, Jésus est entré dans le lieu où se trouvaient ses disciples effrayés et découragés, ainsi la paix du Christ ressuscité continue de franchir les portes et les barrières grâce aux voix et aux visages de ses témoins. C'est le don qui permet de ne pas oublier le bien, de le reconnaître comme vainqueur et de le choisir encore et ensemble.

[...]

[\[1\]](#) Cf. Bénédiction apostolique “Urbi et Orbi” et premier salut, Loggia centrale de la basilique Saint-Pierre (8 mai 2025).

[\[2\]](#) Augustin d'Hippone, *Discours* 357, 3.

Suite : <https://www.vatican.va/content/leo-xiv/fr/messages/peace/documents/20251208-messaggio-pace.html>

Ouverture de l'église : momentanément fermée pour l'avancée des travaux.

Messes dominicales, en salle Arc-en-ciel : Samedi 18h00 (messe anticipée) ; Dimanche 9h00, 10h30 et 18h30.

Messes de semaine, chapelle St Joachim : Lundi 19h00; Mardi 9h00 et 19h00 ; Mercredi 9h00 et 12h00.

Jeudi 9h00 et 19h00 ; Vendredi 9h00 et 12h00 ; Samedi 9h00.

Accueil au presbytère (à gauche) : du lundi au samedi de 10h00 à 12h00, et de 16h00 à 18h30 (samedi 18h00).

Rencontrer un prêtre ou se confesser (à la Boutique ou au secrétariat le mardi) :

Le Père Henri de l'Épervier, curé, reçoit tous les mardis de 17h30 à 18h30.

Le Père Louis Thiers reçoit tous les mercredis de 18h15 à 19h15.

Le Père Narindra Andriamanampisoa reçoit tous les jeudis de 17h30 à 18h30.

Le Père Philippe-Jacques de Bengy reçoit tous les vendredis de 17h30 à 18h30.

Les prêtres reçoivent volontiers sur rendez-vous.

